

DIARIO DE BARCELONA,



Del martes 14 de noviembre de 1820.

Santos Rufo y Serapio mártires.

Las Cuarenta Horas estan en la iglesia de San Severo: se reserva á las cinco y media.

Sale el Sol á las 7 h. 5 m., y se pone á las 4 h. 55 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
12 11 noche.	9 grad.	1 28 p. l.	S. nubes.
13 7 mañana.	7	6 27 10	5 N. O. Idem.
id. 2 tarde.	9	5 27 9	5 S. S. O. semicubierto.

ESPAÑA.

Madrid 3 de noviembre.

ARTÍCULO DE OFICIO.

Circular del ministerio de la Guerra.

Al inspector general interino de caballeria digo de orden del Rey con esta fecha lo siguiente.

» Consecuente al artículo 2.^o del decreto de las Cortes de 11 de setiembre anterior, por el que aprobándose el escuadron de caballeria que creó el general D. Rafael del Riego, al mando de D. Carlos Osorno, se previene será uno de los que formen alguno de los actuales regimientos de caballeria, el qual tomará desde entonces el nombre de regimiento de la Constitucion; y enterado el Rey de la esposicion hecha por el comandante accidental del regimiento de Montesa, que con recomendaçion de las Cortes dirigieron al ministerio de mi interino cargo en 28 de dicho mes los Sres. secretarios de las mismas, en la que por si y en representacion de todos los individuos del referido regimiento solicitaba llevar este glorioso nombre, ha tenido á bien S. M. resolver que el espresado regimiento de caballeria de Montesa, 12.^o de línea, se denomine desde luego regimiento de la Constitucion, incorporándose en él, segun el espresado decreto previene, el escuadron creado por el general D. Rafael del Riego, llamado Constitucional de Fernando VII.^o

Lo que de Real orden traslado á V. para su inteligencia, cumplimiento y demas efectos correspondientes. S. Lorenzo 28 de octubre de 1820.

El Emperador de Austria ha concedido una pension de 500 florines á Francisco Guillermo Suber, y la mitad de ella en supervivencia á su muger, en el caso de descubrir el específico de que se dice poseedor contra la hidrofobia que resulta de la mordedura de los perros rabiosos.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO AL PÚBLICO.

En cumplimiento de lo que previene una circular del muy ilustre señor Gefe político superior fecha 3o de octubre próximo pasado, comunicada por el señor Alcalde constitucional primero, ha acordado el Excmo Ayuntamiento hacer saber al publico; que debiendo continuar Miguel Gaspar, impresor y librero de esta ciudad en virtud de Real orden en la impresion y venta con facultad privativa del almanack civil de esta provincia durante el curso de los tres años próximos 1821, 1822 y 1823; los impresores librerros y demas á quienes corresponda se abstengan de imprimir el citado almanack, en el concepto de que á los contraventores á esta orden se les ocuparán los egemplares sin perjuicio de procederse á lo demas que haya lugar en justicia. Y se publica en los periódicos de esta ciudad por disposicion del mismo Excmo. Ayuntamiento. Barcelona de noviembre de 1820. = *Josef Ignacio Claramunt*, secretario.

Se han agotado las existencias de tabaco brasil que habia en los almacenes nacionales de esta Renta, antes de que haya podido llegar el surtido que se tiene pedido con instancia. Mientras se consigue su arribo, para lo que no se perdona diligencia, precisa la necesidad á surtir las tercenas y estancos de cigarros de oja de la Habana que se venderán á 24 rs. la libra, á fin de que con los restos del tabaco brasil entretengan hasta donde llegaren el consumo del publico de esta capital y de los demas pueblos de la provincia que se hallan en igual escasez. Lo que de orden del señor Intendente de este exercito y provincia se pone en noticia del publico segun es debido.

Por disposicion del Consulado nacional de comercio á solicitud de Doña Antonia Alabau y los consortes D. Felix y Doña Paula Gibert y Alabau, se cita y emplaza á los que pretenden ser acreedores censalistas ó hipotecarios del difunto Francisco Alabau, cuyos créditos sean radicados sobre las casas que poseia en las calles Cremat y de la Esgrima, para que dentro el término de diez dias contaderos desde el dia de hoy que por tercero y ultimo se les señala comparezcan en dicho Consulado y ante su asesor el señor Don Josef Puiggari, para presentar los titulos de su pertenencia y alegar su derecho hasta sentencia definitiva, con apercibimiento que no haciéndolo les parará todo el perjuicio que en derecho haya lugar.

El capitán D. Josef Fontanet, de la segunda seccion ligera catalana se presentará al fiscal militar D. Francisco Fillol, para enterarse de una orden superior que de orden del Excmo. Sr. Capitan General de este ejército y principado debe comunicarle.

En el sorteo de la rifa que á beneficio de los pobres de la nacional casa de caridad se ofreció al publico con papel de 6 del corriente, ejecutado con la debida formalidad hoy dia de la fecha en el salon de la nacional casa Lonja, han sido premiados los números y sugetos siguientes.

<i>Lotes. Números.</i>	<i>Sugetos premiados.</i>	<i>Premios.</i>
1. 10485 Pere Joan Brillas.		1000 tt
2. 10466 A. B. C. D. F. G. con seña.		75tt.
3. 12768 Las animas del purgatori p. y v. Josepha Horta.		idem.

4. 10042 Gabañeras diu que se vol casar á la rifa lo volem asen-
tar p. y v. Rosa Argimon. idem.
5. 11286 Jaume Pascual difunt p. y v. Teresa Serra. idem.
6. 5527 San Antonio de Padua p. y v. Eudalda Riera. idem.
7. 10421 Patrocini de N. S. G. A. con otra. idem.
8. 7065 Francisca difunta p. y v. Mariano March. 15ott.

Esta Rifa ha producido 13046 cédulas.

Los interesados acudirán mañana á recoger sus respectivos premios á casa del Tesorero D. Josef Martí y Serra de diez á doce de la mañana.

Mañana se abrirá nueva Rifa que se cerrará el domingo próximo 19 del corriente en 3 suertes á saber :

Primera de. 100ott.

Seis de. 75tt cada una.

Ultima de. 15ott.

Barcelona 13 de noviembre de 1820.

No vino ayer embarcacion alguna.

Libros. Lecciones de diseño militar y de fortificacion de campaña, = Manual de guias para la infanteria. = Arte de la guerra. = Espiritu de la instruccion militar que el Rey de Prusia dió á sus generales y oficiales; libros útiles á todas las personas que se dedican al arte de la milicia. Véndense en la libreria de Kubió, calle de la Libreteria: en la misma libreria se halla de comision la obra de Malats, tratado de veterinaria.

Avisos. Cualquiera escribano que tenga en su poder una declaracion hecha por D. Juan de Basecourt, y el Dr. Ramon Costa y Masgrau á favor de la señora Teresa Rovira y Ribalta en los años 1806, 1807 ó 1808, se suplica tenga la bondad de avisar á D. Joaquin Salvador, que vive en el segundo piso de casa Plandolit, calle Nueva de San Francisco.

En la calle den Quintana, vulgo del Vidre, casa num. 7, cuarto segundo, informarán de un sugeto de buenas circunstancias, práctico en el arreglo de archivos y lectura de letras y documentos antiguos, que desea ocuparse tanto en el arreglo de algun archivo, como en copiar pergaminos y otros documentos, bien sea en su propia habitacion ó en la del que gustare emplearle: dicho sugeto posee un carácter de letra bueno y muy claro.

Una señora viuda de circunstancias recomendables, desea hallar dos señores, á quienes proveerá de estancias con sus muebles decentes, cuidará de arreglarles la comida y asearles la ropa si gustaren, todo á un precio equitativo: informarán de dicha viuda en la casa de Don Ignacio Pallós, calle de la Canuda, núm. 24.

El ciudadano Pedro Pablo Daydi, conocido por Ros, maestro de baile y habitante en el Call, núm. 3, piso segundo de casa el escribano Marfá, deseoso de cooperar con sus luces quanto ha adquirido en el estudio del baile, noticia al publico que á instancias de varios sugetos aficionados, ha abierto de nuevo la academia que tenia interrumpida en estos años. Aceptará gustoso y con interes particular los favores que le dispensen los habitantes de esta capital, concurriendo al estudio de dicho arte que es una de las perfecciones en que brilla la juventud supliendo en parte los defectos de rusticidad que dió la naturaleza. Los padres que quieran amaestrar á sus hijos en la agilidad del cuerpo, buena disposicion, aire marcial, paso clasificado, ur-

banidad, y política en el modo de presentarse, podrán con plena satisfacción ver cumplidos sus deseos cuando en breve tiempo no solo en dicha parte, si que en la de baile, mirarán á sus hijos célebres imitadores de las gracias y brio magestuoso. Al interesado cabrá la mayor satisfaccion si los señores aficionados le honran con su asistencia, advirtiendo que no solo en su casa predicha, si que en las de los señoritos y señoritas que gusten, dará lecciones del noble estudio que profesa, y que de tantos años á esta parte tiene acreditado en esta capital, de que son testigos una infinidad de señores, que se adiestraron bajo su magisterio.

Ventas. Se vende una casa sita en la calle de los Escudellers, que hace esquina á la dicha calle y á la de San Francisco: darán razon los cristaleiros que habitan la casa que está frente.

Un sugeto que está para marchar de esta ciudad desea desacerse de un buen piano de seis octavas, el que dará á un precio equitativo: si algun aficionado quisiere comprarlo, podrá conferirse con el maestro mediero que está en la plaza del Beato Oriol, en los entresuelos de casa el Marques de Biel, que informará y dará razon.

Está de venta una jaca negra de cinco años y medio, y de unos seis palmos de alto, buena para tirar y montar, con su brida y silla casi nueva muy bien tratada, hecha á la husarda, con el asiento ó almohadilla de ante: dará razon Josef Marcansus, calesero, que vive cerca de la puerta del Angel, antes de llegar á la subida de la muralla.

Quien quiera comprar ó alquilar una silla nueva propia para las señoras cuando van de parto, acuda á la calle den Lladó, junto á la fuente de San Justo, casa del carpintero, núm. 22.

Retornos. En la calle de Santa Ana, á mano izquierda, entrando por la parte de la Rambla, casa núm. 9, se halla una tartana de retorno para Cervera.

En casa de Antonio Casas, ordinario de Madrid, que vive en la Rambla al lado de los PP. Trinitarios descalzos, hay una galera que saldrá para Madrid.

En la posada del Escudo de Francia, calle Nueva de San Francisco, hay un coche de retorno para Madrid ó su carrera, y una tartana para Perpiñan.

En la calle Condal, casa de Ignacio Bigorra, hay una galera y una cale-sa de retorno para Zaragoza.

Alquiler. Esta para alquilar una casa con tienda, primero, tercero y cuarto piso, todo de buena construccion y bien dispuesto y grande, en la calle de la Platería, núm. 7, entrando por la parte de Santa Maria, á mano izquierda: quien la desee se conferirá con el señor Josef Puigventos, que vive en la calle de Basea, núm. 48, al lado de un fabricante de peines.

Pérdida. El que haya hallado en pendiente de esmeraldas y diamantes, que se perdió desde la calle de la Platería á la de la Porta Ferrisa, se servirá entregarla el señor Juan Almirall, en la tienda de papel de la calle de la Boria, que dará dos duros de gratificacion y enseñarán el otro [gual].

Servientes. Una muchacha de abonada conducta desea encontrar casa de poca familia para servir de camarera: darán razon en la oficina de este periódico.

Teatro. Hoy se egecutará la misma opera de ayer. A las seis.

En la imprenta de D. Antonio Brusi, impresor de Cámara de S. M.